

Neues Rechtsbewußtsein auf dem Lande

Abgeordneter Dr. HANS WATZEK, Sprecher der Fraktion der Demokratischen Bauernpartei Deutschlands

Das heute der Volkskammer zur Beschlußfassung vorliegende Strafgesetzbuch der Deutschen Demokratischen Republik und die damit zusammenhängenden Gesetzentwürfe sind gleichermaßen Ausdruck und Ergebnis des sich in unserer Deutschen Demokratischen Republik in den letzten 20 Jahren vollzogenen gesellschaftlichen Entwicklungsprozesses.

Der Entwicklungsprozeß zeigt sich auch deutlich in unseren Dörfern. Aus dem werktätigen Einzelbauern, aus dem Neubauern, der durch die demokratische Bodenreform Land erhielt, entwickelte sich der Genossenschaftsbauer von heute, der die komplizierten Probleme der sozialistischen Großproduktion in der Landwirtschaft und der wissenschaftlich-technischen Revolution, meistert.

Als wichtigstes Ergebnis entwickelten sich dabei auf der Grundlage der sozialistischen Produktionsverhältnisse unsere Genossenschaftsbauerinnen und -bauern zu Persönlichkeiten unserer sozialistischen Gesellschaft. Die neue sozialistische Menschengemeinschaft hat auch im Dorf festen Fuß gefaßt. Damit in Verbindung entwickelte sich bei unseren Genossenschaftsbauern eine neue Einstellung zum Recht, ein neues Rechtsbewußtsein. Das wird besonders deutlich bei der Mitwirkung in den gesellschaftlichen Rechtspflegeorganen.

Gegenwärtig arbeiten 3802 Schiedskommissionen in den Dörfern unserer Republik und 313 in landwirtschaftlichen Produktionsgenossenschaften. In diesen Schiedskommissionen nehmen 14 900 Genossenschaftsbauerinnen und -bauern ihre Verantwortung für die gesellschaftliche Rechtspflege wahr. In der Zeit von Januar 1966 bis September 1967 wurden in den Schiedskommissionen unserer sozialistischen Republik 61 600 Konflikte behandelt und damit ein wichtiger Beitrag zur Entwicklung der **neuen Beziehungen zwischen unseren Bürgern** geleistet.

In den Schiedskommissionen übernehmen die Genossenschaftsbauern gesellschaftliche Verantwortung für die Verhinderung von Straftaten durch Aufdeckung ihrer Ursachen und durch die Erziehung von Bürgern, die mit den Rechtsnormen unserer Gesellschaft in Konflikt geraten sind und damit hemmend auf die ökonomische Entwicklung in unseren sozialistischen Landwirtschaftsbetrieben und auf die Entwicklung der neuen Beziehungen zwischen den Menschen einwirken. Sie erfüllen diese gesellschaftliche Aufgabe im Bewußtsein, damit als Bündnispartner der Arbeiterklasse einen Beitrag zur Stärkung unseres Arbeiter-und-Bauern-Staates zu leisten.

Die im Artikel 1 des Strafgesetzbuches festgelegte gesamtstaatliche und gesellschaftliche Aufgabe des Kampfes gegen die Kriminalität erfordert konkrete Schlußfolgerungen für die wissenschaftliche Leitung des gesellschaftlichen Reproduktionsprozesses in den jeweiligen Verantwortungs-